

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño	Valor Publicitario Estimado
26/07/2010	LA SEGUNDA (STGO-CHILE)	30	5	EL PULSO DEL PRIMER TIEMPO PARTE 01	10,6x17,1	\$494.844

El pulso del primer tiempo

Después de 4 meses y medio de funcionamiento del gobierno de Sebastián Piñera, elementos como la popularidad del Presidente y de sus ministros, o las fortalezas y debilidades de la oposición y del anterior gobierno, pasan a ser de crucial importancia al momento de evaluar los desafíos que ha de enfrentar la actual administración.

En este sentido, lo primero que salta a la vista en la nueva encuesta UDD-La Segunda es que la aprobación de las autoridades no parece haber sufrido importantes cambios. Sea como se la mida, la popularidad presidencial parece no aumentar ni disminuir significativamente y mantenerse siempre en torno al 50%, lo que ciertamente contrasta con la mejor evaluación obtenida por el equipo de Gobierno (56%). Pero si bien a estas mismas alturas de su administración Michelle Bachelet exhibía porcentajes de aprobación de sólo un 44%, aún no se puede hablar en el caso de Piñera de un despegue de popularidad.

Vinculado a aquello, en un tema que ha suscitado polémica, debe destacarse que, respecto de lo que se ha llamado el «estilo del Presidente»: vestimentas (parkas y disfraces) o actitudes (vacunar, alojar en mediaguas y trato más

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño	Valor Publicitario Estimado
26/07/2010	LA SEGUNDA (STGO-CHILE)	30	6	EL PULSO DEL PRIMER TIEMPO PARTE 02	17,7x15,1	\$728.554

informal), los encuestados no muestran tendencias negativas; incluso, en algunos casos la informalidad y ciertos vestuarios parecen ser bien recepcionados.

En relación a los ministros, ya desde principios de marzo ha quedado en evidencia que los mejor evaluados y con el tiempo más conocidos son Lavín, Hinzpeter y Von Baer, lo que muestra que las críticas de ciertos sectores sobre el mal desempeño del Gobierno en el tema comunicacional parecen estar lejos de las percepciones de los encuestados.

En cuanto a la oposición, ésta no presenta niveles positivos de aprobación (sólo un 32% evalúa como bien y muy bien su labor). Y en aquellos temas que hoy parecen más cuestionados a raíz de los resultados de la encuesta Casen, como son igualdad y pobreza, se aprecia un porcentaje importante que considera que los gobiernos anteriores no habrían hecho lo suficiente. Es así, por ejemplo, que en materia de pobreza un 52% evalúa como mal o muy mal la gestión de dichas administraciones; en igualdad,

el porcentaje es de un 47%. Lo contrario ocurre en el manejo económico y protección social, donde claramente los gobiernos de la Concertación son evaluados positivamente (63% y 61% respectivamente), lo que contraría las críticas que los sectores autoflagelantes de esa coalición han dirigido contra el ministro Velasco y el antiguo equipo económico.

Pero en lo que respecta a la oposición tal vez uno de los temas más complejos tiene que ver con las denuncias que se han hecho el último tiempo. En efecto, un 56% de las personas piensa que son hechos graves y que deben ser fiscalizados, y sólo un 26% cree que esto es una persecución política al gobierno de la ex Presidenta Bachelet. Ello pone a la Concertación en una situación de alta complejidad: ya no sólo se trata de un número significativo de casos, sino que tienen profundas implicancias. ¿Habrá una moneda de cambio en este tema? Es claro que, a la luz de lo que piensan los ciudadanos, para el Gobierno el peor negocio sería un compromiso de borrón y cuenta nueva en estas materias, al viejo estilo de

grandes acuerdos del pasado.

Finalmente, la encuesta UDD-La Segunda nos entrega información relevante acerca del tema que marcó los últimos días y que acaba de zanjar el Presidente de la República: el indulto. Un 65% rechaza la idea de aceptar la propuesta de indulto formulada por parte de las iglesias, y sólo un 27% señala que sí correspondía hacerlo. La pregunta que surge es el motivo del rechazo: ¿la negativa es a la intervención de las iglesias en este tema o se trata de una oposición también a la fórmula misma del indulto? En relación con lo primero, la encuesta muestra algunos datos relevantes: sólo un 19% señala que la "la voz de la Iglesia en materias que no tienen que ver con la religión es una voz de autoridad moral que debe ser escuchada"; un 27%, que es "una voz dentro de la sociedad, como otras", y finalmente, un 51% que "no debería emitir opiniones más allá de las materias religiosas". Ahora bien, si el problema es la Iglesia como actor, entonces es posible que el mundo secular tenga espacio para abordar el tema; sin embargo, aún no existe mucha información al respecto, puesto que los términos específicos del indulto siempre serán claves para conseguir o no apoyo.

“ Los números de la encuesta ponen a la Concertación en una situación de alta complejidad”.

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño	Valor Publicitario Estimado
26/07/2010	LA SEGUNDA (STGO-CHILE)	30	7	EL PULSO DEL PRIMER TIEMPO PARTE 03	4,1x7,0	\$77.386



**EUGENIO
GUZMÁN**

*Decano Facultad
de Gobierno
UDD*